

Lausanne

L'absence d'assurance dentaire, un pur scandale!

Lettre du jour

A propos de l'article intitulé «Le Point d'Eau est victime de son succès» (24 heures du 8 décembre 2014).

Le centre de soins Point d'Eau est incontestablement une institution remarquable et digne d'éloges. Mais il traduit surtout un grave problème social. L'un de ses responsables affirme dans une interview: «Nous voyons arriver des personnes qui ne sont pas allées chez le dentiste depuis quinze ans ou des jeunes qui sont sur le point de perdre toutes leurs dents.» Et cela dans l'un des pays les plus riches du monde! Malgré la bonne volonté dont il témoigne, le Point d'Eau ne saurait donc être qu'un pis-aller. L'absence d'assurance dentaire, telle qu'elle existe dans de nombreux pays, est un pur scandale sanitaire et social.



Huit dentistes, ici Graciela Meyer, offrent de leur temps au centre de soins Point d'Eau. PATRICK MARTIN

2^e tube routier au Gothard La parole au peuple!

Il faut écouter les citoyens de ce pays s'interroger sur la nécessité ou non du percement d'un 2^e tube routier au Gothard dont le coût est estimé - pour l'heure! - à près de 3 milliards de francs. Prendre le temps de dialoguer afin de mieux cerner les véritables enjeux: sommes-nous riviés au «tout-à-la-route» ou nous montrons-nous capables de réaliser une nouvelle forme de transports à travers les Alpes plus respectueuse des hommes et de leur environnement, économiquement visionnaire?

D'abord se souvenir de la sagesse de nos aïeux qui, dans les années 1880, ont vu loin et entrepris le percement des 15 kilomètres du tunnel ferroviaire, celui-là même qui permet aujourd'hui encore de traverser la barrière des Alpes en moins de douze minutes!

Ensuite se rappeler que le tunnel routier inauguré en 1980, rapidement encombré par un trafic de poids lourds en folle expansion, devra faire l'objet de longs travaux d'assainissement qui entraîneront une fermeture de plusieurs mois, dans une quinzaine d'années.

Enfin, ne pas oublier que dans deux ans on inaugurerait le tunnel ferroviaire de base du Saint-Gothard, long de 57 kilomètres, qui permettra de transporter les voyageurs à 250 km/h et les trains de marchandises - notamment par le ferroutage de trains routiers complets - à 160 km/h.

Cela pour une dépense de quelque 14 milliards de francs, aboutissement de longues tractations avec l'UE autour du trafic des poids lourds à travers les Alpes.

Il est grand temps d'imaginer et de planifier une autre formule que celle - dépassée et irresponsable - du doublement du trafic routier dans les vallées uranaises et tessinoises. Nous avons le devoir et la responsabilité de protéger les Alpes, d'économiser des milliards et de concentrer nos efforts sur les problèmes de transports dans les agglomérations.

Jean-Marc Nicolet, député, Les Verts, Riviera - Pays-d'Enhaut, Blonay

Hygiène Va te laver les mains!

A propos de l'article intitulé «Au fil des générations, les règles d'hygiène se perdent» (24 heures du 6 décembre 2014).

Cet article est excellent mais lacunaire!

Pourquoi ne pas rappeler, ou à peine, l'essentiel et la plus importante des règles d'hygiène alimentaire oubliée? Juste une brève allusion perdue dans le paragraphe concernant la planche à découper: se laver les mains! Un ukase patriarcal oublié!

Comme cuisinier, je peux dire que cette règle est essentielle, aussi bien dans ma profession que pour toutes les personnes en contact avec de la nourriture!

Bien entendu, je ne souhaite

faire la leçon à personne, le risque zéro n'existe pas plus en alimentation que dans d'autres domaines, toutefois, cette règle est trop souvent ignorée! Combien de personnes, sortant des toilettes, passent avec une superbe dédaigneuse devant les lavabos! Et même à l'hôpital, comme j'ai eu à le constater récemment...

Les gants, les désinfectants, les data, les aliments sous atmosphère contrôlée, rien n'est efficace si des germes prolifèrent sur les mains et sous les ongles.

Jean-Luc Geneux, La Tour-de-Peilz

Fermeture des offices postaux Le PS se battra aux côtés de tous les comités de quartier

A Lausanne, La Poste continue, peu à peu, à fermer des offices pour les remplacer par des «agences postales». Il s'agit de ces pharmacies, magasins d'alimentation ou kiosques dans lesquels on peut, entre deux achats, poster une lettre ou retirer un recommandé. Dernière victime: la poste de la Grangette, au bas de l'avenue des Boveresses, dont quelques services seront déplacés dans un commerce. Pour retirer un paquet nécessitant le paiement de frais de douane, en revanche, il faudra se rendre à la Sallaz ce qui représente, pour les personnes âgées ou handicapées, une perte importante de proximité.

Malheureusement, en agissant ainsi, La Poste ne fait

qu'appliquer ce que lui dicte la majorité de droite du parlement fédéral. A propos des fermetures d'offices de poste et de leur remplacement par des agences en magasin, M. Fluri, s'exprimant pour le groupe PLR au Conseil national, affirmait en juin 2012 que ce système fonctionnait «au mieux».

Le PS se battra aux côtés de tous les comités de quartier qui essaient de maintenir un office de poste, lieu de rencontre et de vie sociale. Il accepte évidemment, comme récemment, que des membres de la droite lausannoise se joignent à ces luttes. Mais le meilleur service que pourraient rendre le PLR ou l'UDC au service public postal, c'est d'arrêter de voter aveuglément, au parlement, toutes les réformes qui détruisent méthodiquement le service public. On pourra alors dire que la droite aura vu la lumière, «poste tenebrax lux»!

Benoît Gaillard, Parti socialiste lausannois, conseiller communal, Lausanne

Eoliennes Les anti-éoliennes, bientôt une histoire du passé!

A propos de la lettre de lecteur de M. Favre intitulée «Un fiasco programmé» (24 heures du 9 décembre 2014).

M. Favre reproche à Mme Chevalley le fait qu'il y ait un blocage dans le déploiement des éoliennes! Si c'est le cas, c'est bien à cause de réacs qui bloquent tout projet sans proposer d'autres alternatives.

Quant aux arguments corporatistes de la majorité des dentistes, selon lesquels l'introduction d'une assurance dissuaderait la population de soigner ses dents, ils sont tout simplement risibles. En somme, pour rentabiliser ses primes, on irait se faire «fraser» par plaisir...

Il faut donc rappeler avec force qu'une initiative populaire cantonale visant à l'introduction d'une assurance dentaire dans le canton de Vaud a été déposée le 22 juillet 2014, avec 15 269 signatures validées. Elles ont été récoltées principalement par Solidarités et le POP, ainsi que par d'autres forces de gauche, les Verts, l'Avivo et des organisations syndicales. La formation Ensemble à gauche va lancer une initiative similaire à Genève. Cela pour que le droit aux soins dentaires remplace l'institution de bienfaisance.

Pierre Jeanneret, Grandvaux

La méthode «Après moi le déluge».

Ce n'est pas la politique des Vert'libéraux, nous sommes responsables de notre avenir énergétique et l'éolien en fait partie intégrante. Cette énergie, en complément des autres énergies renouvelables, nous permettra de nous passer du nucléaire, une énergie dangereuse, ainsi que du charbon, une énergie polluante. Avoir une attitude responsable n'est pas de détruire ce que certains essaient de construire, mais c'est d'apporter sa contribution sans reporter le problème chez son voisin.

Oui, il y aura bien construction d'éoliennes dans les années à venir. Le National vient de se prononcer en classant les éoliennes d'importance nationale. L'éolien pourra enfin être déployé sur les sites les plus prometteurs en matière de production d'énergie! Je souhaite aussi et par avance rappeler aux contradictoires que les éoliennes sont les seules «centrales» qui peuvent être démantelées en moins d'une semaine. Si une nouvelle technologie nous menait à pouvoir nous passer des éoliennes, ces dernières seraient démontées rapidement avec un impact sur l'environnement des plus faibles. Qu'en est-il des centrales à gaz, du charbon ou du nucléaire? Cessons cette fausse bataille autour des éoliennes et pensons plutôt au bien commun. Prenons nos responsabilités et construisons un futur énergétique plus sûr et durable.

Michael Dupertuis, secrétaire général des Vert'libéraux vaudois, Bex

24 heures

Adresses: avenue de la Gare 33, CP 585, 1001 Lausanne.

Tél.: 021 349 44 44

Fax: 021 349 44 19

Internet: www.24heures.ch

E-mail: 24heures@24heures.ch

Rédactions régionales

Lausanne et région: av. de la Gare 33, case postale 585, 1001 Lausanne, tél. 021 349 44 44.

Riviera-Chablais: rue du Clos 12, 1800 Vevey, tél. 021 966 82 82.

Nord vaudois-Broye: av. Haldimand 6, case postale 803, 1401 Yverdon-les-Bains, tél. 024 424 84 24.

La Côte: av. Perdtemps 11, case postale 1424, 1260 Nyon 1, tél. 022 994 40 80.

Abonnements

Tarifs pour la Suisse (TVA 2,5% incluse), 12 mois Fr. 449.-

Courrier: case postale, 1001 Lausanne, tél.: 0842 824 124

(lu-ve 8 h-12 h/13 h-30-17 h)

www.24heures.ch/offre

Suspension et changement d'adresse temporaire:

Gratuit sur www.24heures.ch

tél. 0900 924 124 (Fr. 6.- service et appel compris. Tarif pour le réseau fixe.)

Autres services: tél. 0842 824 124, fax 021 349 31 69.

Rédaction

Rédaction en chef: Thierry Meyer (rédacteur en chef, resp.), Claude Ansermoz (rédacteur en chef adjoint, Samedi) Joëlle Fabre (rédactrice en chef adjointe), Leonardo Pescante (rédacteur en chef adjoint, multimédia), Laurent Martin (directeur artistique).

Assistante du rédacteur en chef: Sylvie Minder.

Chefs de rubriques

Vaud & Régions: Laure Pingoud et Michel Jotterand; **Suisse:** Judith Mayencourt;

Monde: Olivier Bot; **Economie:** Roland Rossier; **Sports:** Pierre-Alain Schlosser;

Culture & Magazine: David Moginier (secrétaire général); **Service images:** Sébastien Féval; **Internet:** Gilles Biéler;

Suppléments: Laurent Buschini.

Edition: Jean-Michel Jacot-Descombes (chef d'édition), Danilo Berta (production).

Contact des collaborateurs et l'éolien en fait partie intégrante. Cette énergie, en complément des autres énergies renouvelables, nous permettra de nous passer du nucléaire, une énergie dangereuse, ainsi que du charbon, une énergie polluante. Avoir une attitude responsable n'est pas de détruire ce que certains essaient de construire, mais c'est d'apporter sa contribution sans reporter le problème chez son voisin.

Point annonces

Guichet: avenue de la Gare 33, 1003 Lausanne / www.mytamedia

référence point-annonces

Tamedia Publications romandes SA

Cellules produits numériques

+41 21 349 40 48

Digital.Commercial@sr.tamedia.ch

Audience REM: 191'000 lecteurs (MACH Basic 2014-1). Tirages contrôlés

REMP/FRP. Edition totale: 68'011 ex.

Membre de la combinaison TOP 2

Romandie. Nouvelle échelle de rabais

Edipresse TOP Conto valable.

Editeur

Tamedia publications romandes SA,

avenue de la Gare 33, 1001 Lausanne.

Editeur: Pietro Supino.

Responsable commercial:

Jean-Paul Schwindt.

Directeur général: Serge Reymond.

Indication des participations importantes

selon article 322 CPS: CIL Centre

d'Impression Lausanne SA, Editions Le

Régional SA, homegate AG, LC Lausanne-

ciétés SA, LS Distribution Suisse SA, Société

de Publications Nouvelles SPN SA

Imprimé en Suisse

PUBLICITÉ

24 heures

Web

L'Expo 64 comme si vous y étiez!

Une plongée inédite - un documentaire unique

www.24heures.ch/expo64

